

ALCALDE. 2.7 millones de trabajadores en el país recibieron por primera vez la PTU.

PTU

## Repunta el pago de utilidades 109%, destaca la STPS

FELIPE GAZCÓN

fgazcon@elfinanciero.com.mx

El reparto de utilidades en 2022, correspondiente al ejercicio fiscal del año anterior, repuntó 109 por ciento, al totalizar 183 mil 249 millones de pesos, destacó la secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde Luján.

Esto implicó un incremento adicional de 95 mil 60 millones de pesos, que se explican en buena medida por la prohibición de la subcontratación de personal el año pasado, lo que permitió a 2.7 millones de trabajadores tener la posibilidad de acceder al reparto de utilidades, debido a que fueron contratados por las empresas productivas para las que siempre trabajaron.

Precisó que la PTU se generó en mil 112 actividades económicas, destacando el crecimiento de las utilidades repartidas en la industria farmacéutica de 264 por ciento, al sumar 2 mil 729 millones de pesos.

Añadió que las utilidades en el comercio al por mayor aumentaron 167 por ciento; en la minería de cobre y níquel crecieron 134 por ciento; en la telefonía celular se incrementaron en 118 por ciento y en tiendas departamentales crecieron 105 por ciento.

## EMPLEO SUPERA PANDEMIA

La funcionaria reconoció que la pandemia tuvo un impacto importante en el empleo con la pérdida de millón y medio de plazas, pero ya se recuperaron, incluso están por encima de dicho nivel en 400 mil fuentes laborales.

Descartó que la inflación que hay en el país esté relacionada con los incrementos a los salarios mínimos y dijo que confía que en lo que resta de la administración se logren otros dos incrementos importantes para seguir recuperando el poder de compra de los trabajadores.

"Empujaremos para que en lo que resta de la presente administración se supere el aumento de 100 por ciento real", abundó.